
Sitzung der Vereinsschiedsrichterwarte 

Tagungsort: Gasthof zur Mühle,  Munderloher Str. 39,  26209 Hatten/Munderloh
am 13.05.2022:  19:15 – 21:00 Uhr

 Beschlussprotokoll                 14.05.2022

1. Begrüßung der Anwesenden, Formalien, Protokollführung
Protokollführer: Andreas Giebert

2. Rückblick auf die laufende Saison 2021/2022

     3. Die anwesenden Vereinsvertreter wurden nochmals darüber informiert ,  das bis zum 
15.06.2022 die Schiedsrichtermeldungen für den Kader 1 (namentliche Ansetzung) ROL 
erfolgt sein muss.Vereine teilen mit das einige Schiedsrichter durch Corona ihr 
Karriereende vorweggenommen haben, Auch die Anzahl der jungen Schiedsrichter sind in 
fast allen Vereinen zurückgegangen.

      
     4.   Gespanne für den HVN können auch gemeldet werdet wenn Sie seit 4 Jahren keine Spiele 

geleitet haben , Sie müssen  einen Lehrgang des HVN besuchen und vorab dem 
Schiedsrichterwart der HRO gemeldet werden. Diese Gespanne müssen bis zum Ende Oktober 
2022 mindestens 6 Spiele geleitet haben , dann wird der HVN  prüfen ob Sie weiter pfeifen dürfen. 
Dies ist eine Absprache mit dem HVN-Schiedsrichterwart Volker Pellny. Für den Kader 2, 
Jungschiedsrichter, haben wir momentan keine Gespanne , möchten dieses aber in Zukunft wieder 
ändern. Hier müssen alle Vereine Ausschau halten, welche Jungschiedsrichter in den jeweiligen 
Vereinen dafür in Frage kommen und diese sollen dann durch Mentoren gecoacht werden.

     5.   Der Schiedsrichterwart stellte den Referenten Enrico Marcks der Versammlung vor.
Enrico stellte dann die mit Andreas erarbeitete Präsentation für die geplante Aus- und 
Weiterbildung der Schiedsrichter, Zeitnehmer und Sekretäre vor.

     6. Die HRO bietet 4 Fortbildungen an es müssen alle Schiedsrichter dran teilnehmen, da die 
letzten Fortbildungen vor vier Jahren stattgefunden haben. Außerdem werden zwei ZN/S 
Lehrgänge für die Regions-Spiele stattfinden. Wir wollen dadurch die Qualität in der Region
erhöhen.



     7.   Die Vereine bemängeln das Spiele sehr kurzfristig angesetzt werden und das Mails selten 
geantwortet wird. Es wurde noch mal auf eine Belohnung / Bonus  - System der 
Schiedsrichter angesprochen. Dieses wurde den Vereinen vor Corona bereits vorgestellt. 
Einige Vereine würden in bestimmten Ligen Einzelschiedsrichter befürworten . 

Ganderkesee, 22.05.2022 Protokollführer: Andreas Giebert

   


